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COMPTE-RENDU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DU 14 DÉCEMBRE 2021 

 

Présents : 

 

Membres de droit présents  

Mme Carla SALAZAR, Attachée Culturelle et Linguistique, Ambassade de France 

M. Marcel SALVETAT, Proviseur  

Mme Myriam LEMAIRE, Directrice Administrative et Financière 

M. Fabien DEBUTTE, Directeur du Primaire 

M. Daniel LA ROSA, Directeur National et CPE 

Mme Gabriela GONZÁLES, Représentante des parents d’élèves  

M. Charles-Eric TINEL, Représentant des parents d’élèves 

M. Ignacio PORTILLO, Représentant des parents d’élèves  

Mme Liliana DEL RIO, Représentante des enseignants 

Mme Marie SERET , Représentante des enseignants 

Mme Anouk MAZET, Représentante des enseignants 

Mme Marita SANTILLANA, Représentante du personnel administratif 

Mme Adèle KHEMARI, Représentante des élèves 

M. Estéban ORTIZ, Représentant des élèves 
 

Membres invités : 

M.Didier WEBER, Conseiller Consulaire 

M.Vincent SICET, Conseiller Consulaire 

 

 Absents excusés : 

M. Jorge BRUCE, Président de l’Association  

M. Pierre BERTHIER, Conseiller Consulaire 

Mme Nathalie PLANAS, Proviseure Adjointe 

M. Stéphane DAGNAUD, Représentant des enseignants 

Mme Sandra JACQ, Représentante des enseignants 

M. Gabriel DEL VALLE, Représentant des élèves 

M. Hernando CHAVEZ, Représentant de l’Association des anciens élèves 

Mme Laetitia QUILICHINI, Conseillère de Coopération et d’Action Culturelle est représentée 

par Carla SALAZAR, Attachée culturelle 

 

ORDRE DU JOUR :  

 Adoption du PV du 21 septembre 2021 

 Budget 2022 pour information (joint à l’invitation  zoom)  

 Rapports d’activités 2021 (joint à l’invitation) 

 Projets 2022 

 Perspectives rentrée 2022 : possibilité de reprise en présentiel, mouvement des personnels, 

nouveautés pédagogiques… 

 Actualisation du règlement intérieur ( joint à l’invitation )  

 Approbation du « Plan lector » 

 Propositions du dernier Conseil d’École 

 Questions diverses à déposer avant le lundi 13 décembre à midi. 
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Le quorum est atteint, la séance débute à 15h. Adoption du PV de la séance du 21 septembre 2021. 

Marita Santillana assurera le secrétariat de séance. 

 

Propos introductifs du Proviseur :  

Reprise en semi-présentiel : la grande nouveauté de ce dernier trimestre est la réouverture en semi-

présentiel du Franco-Péruvien.  

Cette reprise qui a été progressive, volontaire, flexible et respectueuse du protocole sanitaire, s’est très 

bien déroulée. Aucun cas avéré de Covid n’a été signalé jusqu’à la fin de la 8ème semaine.  

Trois cas dans une même famille la semaine du 6 décembre. 

Nous attendons toujours un décret des autorités péruviennes concernant l’ouverture en présentiel pour 

la prochaine rentrée le 22 février 2022. Monsieur l’Ambassadeur de France et ses collègues 

ambassadeurs vont adresser une lettre au Ministre de l’Éducation péruvien pour demander une 

ouverture dès le 21 février. 

Les emplois du temps sont prêts ainsi que des dispositions dans les salles de classes si  une reprise en 

présentiel totale et obligatoire est décrétée officiellement. 

 

Garantie de l’état : le dossier complet avec des avis du Poste diplomatique, du Président de 

l’Association Civile et du Président des élus consulaires  pour le projet de reconstruction a été déposé 

le 7 décembre auprès de l’AEFE. Une offre de prêt a été faite par un organisme bancaire français. 

Désormais, il faut attendre l’instruction du dossier par une commission interministérielle française qui 

devrait se réunir dans les trois mois qui viennent.  

 

Suivi d’homologation : pour information, le Chef de Secteur Amériques de l’AEFE et  deux  

inspectrices pédagogiques se rendront à Lima dans le courant du premier semestre pour actualiser 

notre fonctionnement pédagogique. Le dossier sera transmis via le poste diplomatique le 21 décembre.  

 

Carte de vœux 2022 de Monsieur l’Ambassadeur : à son initiative, Monsieur l’Ambassadeur a souhaité 

mettre à l’honneur le Franco-Péruvien. Il nous a sollicité pour qu’un photographe réputé, Daniel Silva 

vienne dans l’établissement. Ainsi apparaissent sur la carte trois élèves du lycée, enfants de personnels, 

ce qui a facilité et accéléré la procédure pour le respect du droit à l’image. 

 

Budget 2022 pour information :  
Le Proviseur insiste sur la qualité d’un dialogue de gestion rénové et renforcé dans tous les 

établissements du réseau. Il rappelle qu’en 2020 suite à la crise sans précédent, l’AEFE a accompagné 

tous les établissements (dont le lycée de Lima)  pour garantir la continuité pédagogique et grâce au 

soutien supplémentaire de l’État Français. Ce fonctionnement en réseau est essentiel et favorise la 

construction d’un budget plus que jamais rigoureux.  

Le budget 2022 a été présenté et adopté en conseil de gestion le 9 décembre.  

Les tarifs avaient été adoptés lors du Conseil de Gestion du 22 septembre.  

Une information est partie en direction des parents le 17 novembre, concernant les tarifs. 

Mme la Directrice Administrative et Financière présente les grandes lignes. 

Dépenses : 
En premier lieu, il faut distinguer les coûts directs et les coûts indirects. 

Coûts directs : les frais des personnels (soit 57 % des recettes), les remontées des salaires des titulaires 

enseignants (29) vers l’AEFE et les 6% sur les frais de scolarité, les dépenses liées à la pédagogie et à 

la vie de l’élève … 

Les coûts indirects : rémunération des personnels autres qu’enseignants, 1% de participation à la 

formation continue des personnels, les divers contrats, impôts, projets institutionnels … 

Charges exceptionnelles pour mettre en place le protocole sanitaire (recrutement des personnels 

vacataires, achat de matériel …) 

Soit  un budget de fonctionnement de 28 211 724 millions de soles en dépenses. 
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Recettes : basées sur  une prévision de 906 élèves, donc en baisse.  

Soit un total de 27 943 098 millions de soles en recettes. 

Une prévision de résultat négatif  de 268 626 soles. 

Investissement : de nouveaux équipements en informatique sont nécessaires (remplacements de 

matériels suite à vétusté et prêt à de nombreuses familles).  

Il faut noter que n’apparaît pas dans cette prévision budgétaire la part consacrée au projet de 

reconstruction, en cas d’acceptation de la garantie de l’État Français. Un Conseil de Gestion 

extraordinaire sera réuni pour adopter une proposition de décision de modification budgétaire. 

Un représentant des parents souhaite savoir quelle est l’évolution des remontées des salaires des 

personnels résidents depuis 5 ans.  

Madame la Directrice Financière rappelle que le taux est passé de 48% à 55%. Ce taux est fixé par 

l’AEFE et varie selon les pays. Le Franco-Péruvien n’a pas un taux élevé par rapport à d’autres 

établissements d’Amérique.  

D’autre part, en moyenne cela représente une augmentation entre 5% à 8% ces dernières années. 

 

 

 

Rapport d’activités 2021:  

Monsieur le Proviseur commente quelques données, ce rapport avait été joint à la convocation.  

M. le Proviseur insiste sur les 100% de réussite au baccalauréat et l’excellence des résultats (68 

lauréats sur 68 inscrits, dont 94% de mentions. 

Les résultats montrent que nos élèves sont, cette année encore, parmi les meilleurs des 12 

établissements de la zone. En effet, ce Baccalauréat obtenu en contrôle continu, sauf pour l’épreuve de 

philosophie et le Grand Oral, dont c’était la première fois a donné un taux de mentions exceptionnel. 

Le Rectorat de l’Académie de Poitiers a examiné tous les livrets scolaires de manière anonyme.  

Concernant le DNB, 64 élèves sont admis sur 65 soit 98,5%. 

La plateforme a été reconduite pour les études post-bac (PARCOURSUP), afin d’améliorer les 

conditions d’admission des élèves dans l’enseignement supérieur français. En 2021 tous les élèves du 

Franco-Péruvien inscrits avaient obtenu satisfaction (56 sur 62). Madame la Proviseure Adjointe a 

réuni le 10 décembre les élèves pour présenter la plateforme et les formalités à accomplir à partir du 20 

janvier 2022. Les dispositifs d’accompagnement fonctionnent bien, grâce notamment au travail 

effectué par le service de psychologie même dans ces circonstances à distance et par une assistante 

pédagogique dans le second degré.  

 

De nombreuses visioconférences ont été programmées avec les représentants des parents dans les 

différentes instances, avec les délégués et avec les représentants des classes. 

Il faut surtout féliciter la forte implication des personnels enseignants et non enseignants dans le cadre 

de cette nouvelle modalité d’enseignement à distance.  

De nombreux projets ont pu être  menés à bien de manière virtuelle (participation : Semaine des 

Lycées Français du Monde, Modèle des Nations-Unis (MUN), Journée de Défense et Citoyenneté, …). 

Le plan régional de formation continue a permis à 15 enseignants de suivre une formation à distance. 

L’ouverture vers l’extérieur est fondamentale, la coopération éducative doit se poursuivre avec des 

établissements de Lima, via l’ADCA, et se renforcer avec le lycée d’Arequipa.  

Les élèves de la chorale ont participé à la cérémonie virtuelle du Baccalauréat en interprétant avec 

beaucoup de talent les hymnes des deux pays et une chanson finale.  

Le Proviseur conclut en insistant sur l’excellente réputation du Francopé. 

Un représentant des élèves revient sur ces deux années qui ont été les plus difficiles, mais gardera de 

bons souvenirs des 15 années passées au lycée. Maintenant il invite tous ces camarades à se consacrer 

à Parcoursup ou aux dispositions post bac en France, au Pérou ou ailleurs.   
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Projets 2022 : 

Les projets pédagogiques seront réalisés si l’établissement fonctionne en présentiel. Madame la 

Directrice Financière les a repris dans le budget. 

Des projets sont à l’étude :  Plateforme Pix (certification informatique) , sport et sciences en lien avec 

l’université de Poitiers, un échange avec un lycée d’Angoulême (projet axé sur la biodiversité, langues 

vivantes, voyage en France en 2023 ….), coopération avec un établissement public scolaire de 

Tarapoto (échanges d’élèves du premier degré …) , coopération avec une association « Cap Optimist » 

sur un projet de mallette pédagogique pour sensibiliser sur la maladie et l’inclusion … 

Sont également programmés les traditionnels projets institutionnels qui marquent le déroulé d’une 

année scolaire. 

 

Projets institutionnels pour 2022 

 

Nom du Projet Date 

Photos de classe 1er trimestre 

Cérémonie du Brevet 1er trimestre 

Fête de la musique  21 juin 

Fête de la Danse 1er semestre 

Semaine des livres et des Arts 2ème semestre 

Forum des métiers 2ème semestre 

Rencontre familiale et « marché aux puces » 2ème semestre 

Visite du Père Noël à la Maternelle 2ème semestre 

Fête de fin d’année premier degré 2ème semestre 

Cérémonie du BAC 2ème semestre 

Cérémonie remise des prix ADCA 2ème semestre 

 

 

Perspectives rentrée 2022 

Mouvement des personnels : Guadalupe Nuñez fait valoir son droit à la retraite après avoir enseigné  

44 années au Franco-Peruano. Appréciée unanimement par toute la  communauté scolaire, sa bonne 

humeur et son enthousiasme vont nous manquer. Au nom du Franco-Péruvien, je lui souhaite le 

meilleur pour la suite. Yrma Rivera fait également valoir ses droits à la retraite. Elle a pendant plus de 

39 ans assisté les enseignants de sciences en préparant les expériences et entretenant avec grand soin le 

laboratoire de sciences.  
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Volet  pédagogique : 

Une réunion d’information virtuelle a eu lieu au mois d’août pour présenter le nouveau BAC aux 

élèves qui poursuivront leurs études en classe de Première en 2022. 

Pour information, 5  élèves quitteront le lycée après la classe de seconde. 

Cette année encore, la quasi-totalité continue en classe de Première. 

 

Actualisation du règlement intérieur : 

En fonction de la Réforme du Bac, des informations du système éducatif français et des nouvelles 

normes du Pérou,  une actualisation du Règlement Intérieur est rendue nécessaire pour l'année 2022. 

L’ensemble des membres approuve à l’unanimité cette actualisation.  

Approbation du "Plan Lector" :  

Comme tous les ans (sauf pour 2020, à cause de la pandémie) les professeurs d'espagnol du secondaire 

proposent une liste d'œuvres de la littérature latino-américaine pour les élèves. Ceci après concertation  

avec les différents éditeurs avec lesquels est vérifiée la disponibilité des ouvrages. 

 

 

Propositions du dernier conseil d’école : rien à signaler  

Échanges en fin de séance :  

Un représentant des élèves fait part d’une demande des parents des élèves de terminale d’obtenir une 

traduction de la vidéo de la cérémonie du BAC qui leur sera remise. Le Proviseur répond que 

techniquement il ne sera pas possible de demander cela à la société de production qui a été engagée.  

Une représentante des parents d’élèves fait un bilan de cette année scolaire de semaines 

d’enseignement à distance et souligne les points suivants : manque de lien social qui est un besoin 

indispensable à cette période de l’adolescence et qui crée des  troubles de santé.  Elle souhaite comme 

perspectives la mise en place d’un accompagnement psychologique en tant que de besoin par le 

département de psychologie.  

Les représentants de parents remercient également  l’équipe de direction et les équipes pédagogiques 

pour l’organisation tout au long de l’année et saluent l’excellence des résultats au baccalauréat. Cette 

année a été difficile et épuisante pour tous. Les parents ont exprimé parfois des désaccords avec la 

direction mais sont bien conscients que le franco péruvien est dans la bonne direction. Les nombreux 

échanges dans la transparence et le dialogue favorisent une meilleure communication. Ils espèrent un 

retour en présentiel et insistent sur la réactualisation du protocole sanitaire.  

Rendez-vous est pris avec la direction  à partir du 15 février pour présenter un plan en fonction des 

décisions des autorités péruviennes.  

Une représentante des enseignants exprime la satisfaction unanime face aux excellents résultats 

obtenus et exprime la fierté de tous les collègues du Franco-Péruvien. 

Carla Salazar, au nom du poste diplomatique, adresse de chaleureuses félicitations pour les efforts 

fournis par les élèves, enseignants,  parents et à l’équipe de direction, tout au long de cette année. 

Bravo pour l’engagement et la réussite exceptionnelle aux examens. 

 

M. le Proviseur lève la séance à 16h20 et remercie les membres pour leur participation  aux différentes 

instances. 

 


